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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

ЧЕСТВУЕМ 
ПОБЕДИТЕЛЕЙ

В городе Орле продолжаются 

торжественные мероприятия, 

посвященные вручению 

юбилейных медалей «65 лет 

Победы в Великой Отечественной 

войне 1941—1945 гг.». На днях в 

городском центре культуры 

прошла очередная церемония.
Всего около 20 тысяч жителей областного 

центра получат такие награды в честь Дня Побе-
ды. Среди них — ветераны и участники Великой 
Отечественной войны, труженики тыла, бывшие 
несовершеннолетние узники концлагерей. 

Разделить радость праздника с ними пришли 
представители городской власти, обществен-
ности, учащиеся школ, юнармейцы и военно-
служащие. В обращении к собравшимся мэр 
Орла В.В. Сафьянов отметил, что ветераны — 
честь и совесть нашей страны. За их ратный 
подвиг мы перед ними в неоплатном долгу. 

Из рук главы города медали «65 лет Победы в 
Великой Отечественной войне 1941—1945 гг.» 
получили около полусотни человек — те, на кого 
выпали великие испытания, те, кого мы называ-
ем победителями.

 ФЕСТИВАЛЬ 
«СВЯТОЙ ГЕОРГИЙ»

С 3 по 6 мая в Орле пройдет 

VI фестиваль православной, 

военной и патриотической песни 

и поэзии «Святой Георгий». В этом 

году он будет посвящен 

65-й годовщине Победы 

в Великой Отечественной войне.
Оргкомитет фестиваля приглашает к участию 

в конкурсной программе поэтов, авторов и 
исполнителей музыкальных произведений; 
допускается использование минусовых фоно-
грамм. Возраст участников — от 16 лет. Детские 
коллективы могут принять участие по согласо-
ванию с оргкомитетом.

Заявки участников принимаются в письмен-
ном виде до 20 апреля в центре молодежи 
«Полет» по адресу: Наугорское шоссе, 5-а.

Участники при регистрации представляют 
тексты авторских песен и стихотворений. 
Конкурс будет проходить в форме прослушива-
ния участников 3 мая в ЦМ «Полет». Конкурс 
проводится по следующим номинациям: «Автор 
(автор текста и музыки песен)», «Автор музыки 
песен», «Исполнитель», «Ансамбль», «Автор 
стихотворения». 

По результатам прослушивания жюри 
определит лауреатов и дипломантов по номи-
нациям и сформирует программу гала-концер-
та фестиваля, который состоится 6 мая в 
центре молодежи «Полёт». Тогда же, в день 
памяти святого великомученика Георгия 
Победоносца, состоится традиционный крест-
ный ход от Михаило-Архангельского собора к 
кинотеатру «Победа».

СРЕДИ ЛУЧШИХ — 
ОРЛОВСКАЯ 

КОМАНДА
20 и 21 апреля в городе Москве во 

Всероссийском выставочном 

центре пройдет финал Х Кубка 

России по хлебопечению. В финал 

конкурса вышли самые искусные 

пекари и кондитеры страны, всего 

шесть команд, в том числе и 

команда Орловской области.
Темой конкурса выбрана зимняя Олимпиада 

2014 года в городе Сочи. Командам предстоит 
состязаться в трех номинациях: «Традиционный 
хлеб», «Сдобная выпечка» и «Декоративная 
выпечка». Победителей соревнований будет 
определять как профессиональное жюри, так и 
гости мероприятия, которые смогут воочию 
увидеть процесс создания кулинарных шедев-
ров.

В состав команды Орловской области входят 
члены НП «Орловская гильдия пекарей и 
кондитеров» — ГОУ ВПО «ОрелГТУ» 
(О.В. Санькова, которая будет состязаться в 
номинации «Традиционный хлеб»), ОПО «Союз 
Орловщины» (Е.В. Байрацкая, номинация 
«Сдобная выпечка»), АО «Орловский хлебоком-
бинат» (И.В. Корнеева, номинация «Декоратив-
ная выпечка»). Члены гильдии не раз принимали 
участие в конкурсах и занимали призовые 
места. Их хлебобулочные изделия всегда 
отличаются оригинальностью. 

ШКОЛА 
ЗАКРЫВАЕТСЯ 

НА РЕМОНТ
По окончании учебного года школа 

№ 23 города Орла закрывается на 

капитальный ремонт. Такое 

решение было принято городской 

администрацией.
Летний отдых учащихся школы № 23 будет 

организован в пришкольных лагерях школ № 26 
и 29. 1 сентября 2010 года ученики школы 
приступят к обучению в других общеобразова-
тельных учреждениях города. Состав обучаю-
щихся по классам и педагогический коллектив 
школы будут сохранены. Расписание занятий в 
установленном порядке будет согласовано с 
Управлением Роспотребнадзора по Орловской 
области.  

В настоящее время проведен открытый 
конкурс на размещение муниципального заказа 
по проектированию капитального ремонта 
школы № 23, для чего в бюджете города Орла 
на 2010 год предусмотрено финансирование в 
объеме одного миллиона рублей. 

Информагентство «Орловской правды».

ДИПЛОМИРОВАННЫЕ 
УПРАВЛЕНЦЫ
В институте труда и соци-

ально-экономических отно-

шений Орловской регио-

нальной академии госслуж-

бы состоялось вручение 

дипломов слушателям кур-

сов по специальности «Ме-

неджер организации» из 

числа безработных. Проф-

обучение они проходили по 

направлениям центров за-

нятости города Орла, Ор-

ловского, Должанского и 

Покровского районов. 
— В программе обучения — 

более трёх десятков дисцип-
лин,  необходимых менедже-
рам в их профессиональной 
деятельности, — рассказала 
заведующая учебно-методи-
ческим отделом института тру-
да и социально-экономических 
отношений кандидат экономи-
ческих наук И.Н. Горбова.  — 
Освоение слушателями основ 
менеджмента, маркетинга, те-
ории организации, управления 
персоналом, экономики труда, 
психологии управления, тру-
дового, хозяйственного права 
и других предметов — хоро-
шее теоретическое подспорье 
для специалистов-управлен-
цев.

Слушателям И. Лавруши-
ной, Р. Валешиной, А. Черноус, 
Р. Фокиной, М. Ельцовой и дру-
гим курсы дали новую, востре-
бованную на рынке труда спе-
циальность плюсом к уже 
имевшейся у них. В. Храмову, 
А. Зарубину, И. Ветохину по-
могли повысить квалифика-
цию.  В любом случае дополни-
тельное профессиональное 
образование никогда не быва-
ет лишним и способствует по-
вышению конкурентоспособ-
ности специалиста на рынке 
труда, помогает в дальнейшем 
трудоустройстве. Например, 
Р. Фокина и А. Черноус уже ра-
ботают по полученной специ-
альности.

ПЕРЕПИСЬ 
НАСЕЛЕНИЯ ПРОЙДЁТ 
ПО ПЛАНУ
Орёлстатом утверждён 

сводный организационный 

план проведения Всерос-

сийской переписи населе-

ния 2010 года в нашей обла-

сти. 
По данным статистиков, 

территория Орловской обла-
сти занимает 24,7 тыс. квад-
ратных километров. Числен-
ность населения, полученная в 
ходе составления списков до-
мов, составила 803216 чело-
век, в том числе 518041 — в го-
родской местности и 285175 — 
в сельской. 

В состав области входит три 
города областного подчинения 
(Орёл, Ливны, Мценск), четыре 
— районного (Болхов, Дмит-
ровск, Малоархангельск, Но-
восиль), 13 посёлков город-
ского типа, 24 административ-
ных сельских района.

В области насчитывается 
267 муниципальных образова-
ний, зарегистрировано 223 
сельских поселения, 2922 
сельских населённых пункта, 
из которых 280 на момент со-
ставления списков домов не 
были населены.

Большая часть населения 
(64,5%) проживает в городской 
местности. Почти 40% всего 
городского населения — жите-
ли областного центра.

Как сообщила руководитель 
отдела статистики населения и 
здравоохранения Орёлстата 
Л.М. Куркина, согласно состав-
ленному и утверждённому 
сводному организационному 
плану проведения переписи 
населения, которая, напом-
ним, пройдет с 14 по 25 октяб-
ря этого года, в нашей области 
будет создано 127 переписных 
участков. Каждый переписчик 
в среднем должен будет пере-
писать 400 человек. 

Всего для проведения пере-
писи населения в нашей обла-
сти потребуется привлечь 3545 
временных переписных работ-
ников. 

Кстати, в апреле при под-
держке Федеральной службы 
государственной статистики 
стартовала викторина о Все-
российской переписи населе-
ния 2010 года. Участникам вик-
торины будут заданы вопросы 
о содержании переписных ли-
стов, об истории переписей 
различных лет и т.д. 

Участниками викторины мо-
гут стать граждане России, до-
стигшие 18 лет. Победителя 
ждёт денежный приз в разме-
ре 7 тысяч рублей (за вычетом 
налогов, предусмотренных за-
конодательством РФ). 

Вопросы викторины будут  
публиковаться на сайте Всерос-
сийской переписи населения-
2010 — www.perepis-2010.ru в 
разделе «Викторина».

Викторина продлится до 27 
октября 2010 года. 

Соб. инф.

НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

 (Окончание. 

Начало на 1-й стр.)   

В качестве красноречивого 
свидетельства «запрограммиро-
ванности» банкротства «Труда» в 
типографии приводят историю с 
приобретением её прежним руко-
водством индийской и китайской 
ротационных газетных машин.  

Во-первых, даже китайцы из 
орловской типографии «Новое 
время» не стали приобретать и 
ввозить в Орел китайские или ин-
дийские печатные машины, а взя-
ли немецкие. В областную же ти-
пографию ее руководство реши-
ло на кредит взять оборудование 
на Востоке. Так как изначально 
был «прицел» на банкротство и 
ликвидацию  типографии, то уже 
при установке нового оборудова-
ния не были выполнены элемен-
тарные вещи. В частности, как 
следует не произведены пускона-
ладочные работы. По словам 
главного инженера типографии 
С.Н. Желябовского, тестирование 
машин в должной мере проведе-
но не было,  никто не готовил и 
персонал для работы на новом 
оборудовании — дескать, рабо-
тайте как хотите. Даже докумен-
тация не была переведена на рус-
ский язык. И людям пришлось до 
всего доходить своим умом. 

Непростая задача. Например, 
на ротационной машине не оказа-
лось датчиков контроля обрыва 
бумаги. Поэтому когда случался 
обрыв бумаги, машина продолжа-
ла «молотить» вхолостую и нама-
тывала обрывки на валы, отчего 
они постоянно выходили из строя. 
Однако в связи с тем, что «неудач-
но» была выбрана фирма, в кото-
рой производился заказ оборудо-
вания (она не была широко пред-
ставлена в России), — любые зап-
части приходилось ждать не ме-
нее полугода. Оборудование 
практически не ремонтировалось. 
Как выразился С.Н. Желябовский, 
«масло текло ведрами и изо всех 
щелей». 

Понадобилось несколько ме-
сяцев, чтобы окончательно по-
нять, что инженерно-техническая 
служба никуда не годится, заме-
нить ее полностью, найти и обу-
чить новых людей и начать вос-
станавливать производство.

О «СЕМЕЙНОМ 

ПОДРЯДЕ» 

ВОРОНИЧЕВЫХ 

И ТЕЛЕЖКЕ 

С КВАДРАТНЫМИ 

КОЛЁСАМИ
Вспоминая сейчас свои пер-

вые типографские впечатления, 
В.И. Мосин до сих пор невольно 
округляет глаза — многое в орга-
низации деятельности предпри-
ятия подействовало тогда на него 
почти шоково. Например, на пер-
вой же планерке начальник цеха 
ротации  поинтересовался: де-
скать, нельзя ли сделать так, что-
бы колёса тележки, на которой 
возят бумагу (рулон весом около 
600 килограммов), были круглы-
ми, а не квадратными?! Нет, ко-
нечно же, изначально колёса бы-
ли нормальными — круглыми. Из-
менили форму они под тяжестью 
груза. Когда тащили бумагу на те-
лежке с деформированными 
колёсами, рулон «гулял», угрожая 
свалиться и кого-нибудь при-
бить... 

Но, похоже, для прежней адми-
нистрации подобные производст-
венные несуразности числились 
по категории «мелочь». Команда 
менеджеров, судя по всему, ре-
шала совсем иные, далёкие от 
обеспечения условий безопасно-
го производства вопросы. Да и 
сама по себе управляющая голов-
ка была, скажем так, специфичес-
кая. Судите сами: директором ти-
пографии был Григорий Иванович 
Вороничев, главным инженером 
— его сын Александр Григорьевич 
Вороничев, а невестка шефа тру-
дилась бухгалтером. Такой вот 
«семейный подряд» рулил обла-
стной типографией, пытаясь на 
квадратных колёсах въехать в ры-
нок. 

Когда новый гендиректор по-
интересовался у Вороничева-сы-
на, нельзя ли всё-таки сделать 
колёса круглыми, то в ответ услы-
шал что-то невразумительное про 
сложность технической задачи.  

В отличие от него новый заме-
ститель гендиректора Евгений 
Григорьевич Прозукин, кандидат 
экономических наук, не стал тео-
ретизировать на пустом месте. 
Он съездил на лесоторговую ба-
зу и купил прочные колёса. Их 
поставили — и они до сих пор 
круглые. Задача оказалась про-
стой. 

Вообще, складывалось такое 
впечатление, что бывший главный 
инженер знал какие-то особые 
секреты из жизни механизмов и 
его оптимизм в этом отношении 
был беспределен. Практически на 
любые вопросы он реагировал 
примерно так: это, мол, не кри-

тично. Например, масло из машин 
льётся вёдрами — не критично, 
крыша в любой момент могла рух-
нуть: ничего, дескать, подпорочки 
поставим — это не критично. 

Между тем типографской кры-
шей никто не занимался с 1960-х 
годов. В итоге – кровля в дырках, 
дождь льёт беспрепятственно, 
стропильные конструкции пора-
жены гнилью... Приговор прово-
дивших обследование кровли 
специалистов ООО «Строитель-
ная лаборатория» был категорич-
ным и весьма критичным: необхо-
димо выполнить устройство кры-
ши заново. 

Сегодня типография красуется 
новой, видной издалека тёмно-
зелёной крышей. Вот теперь, дей-
ствительно, не критично.

ЧЕЙ БАРДАК?
Новый гендиректор В.И. Мосин 

честно признался, что в первое 
время от всего увиденного в ти-
пографии был в недоумении. Хо-
зяйство ему досталось непро-
стое. Только одного мусора вы-
везли 300(!) тонн. И досаднее 
всего, что вместо того, чтобы сра-
зу браться за решение сверхакту-
альных для типографии техниче-
ских вопросов, приходилось чи-
стить авгиевы конюшни, наводить 
элементарный порядок на произ-
водстве. 

Например, на одном совеща-
нии начальник цеха допечатной 
подготовки обратила внимание 
на убогость интерьера. В цех, ска-
зала она, приходят авторы книг, 
солидные издатели, а столы и 
стулья дышат на ладан. Поэтому 

приходится предупреждать гос-
тей: дескать, аккуратнее сади-
тесь, а то свалитесь, господа. 

Нашли несколько десятков ты-
сяч рублей на нормальную ме-
бель.

 Доукомплектовали и починили 
печатное и другое оборудование, 
купили два больших принтера, не-
обходимых в работе на производ-
стве.

Таким образом, в 2009 году бы-
ло израсходовано порядка мил-
лиона рублей только на запчасти. 
Эти средства не были предусмот-
рены финансовым планом, но 
иначе невозможно было опера-
тивно решить неотложные вопро-
сы по оборудованию.

Или взять котельную типогра-
фии. Котёл нужно было срочно 
ремонтировать. Прежний главный 
инженер нашёл одну орловскую 
фирму, которая бралась выпол-
нить необходимый объём работ, 
оценив свои услуги в 640 тысяч 
рублей. Сумма В.И. Мосину пока-
залась завышенной. 

— Мы пригласили на предпри-
ятие две другие фирмы, — рас-
сказал Валерий Иванович, — и 
предложили им оценить ту же са-
мую работу. Оказалось, всё мож-
но сделать за 285 тысяч рублей. 

— Вот мы говорим: в стране 
бардак, — рассуждает Валерий 
Иванович. — Так ведь, ребята, мы 
же сами его создаём. Не Путин же 
с Медведевым? Нет, в нашем кон-
кретном случае его создали без-
грамотные рулевые производ-
ства. Они сидели здесь и ничего 
делать не хотели. В результате — 
бардак. 

Но, несмотря на то, что инже-
нерно-технический блок практи-
чески не действовал, отмечает 
Валерий Иванович, простые ра-
ботники  старались изо всех сил, 
чтобы не рухнуло  производство. 
Находили силы добросовестно 
трудиться в разрушительной ат-
мосфере административного по-
фигизма. И выстояли. Сегодня 
типография «Труд» — стабильно 
работающее полиграфическое 
предприятие.

КАЧЕСТВО «ТРУДА»
Что необходимо предпринять 

уже сегодня, чтобы «Труд» и за-
втра не только оставался на пла-
ву, но и развивался, наращивал 
выпуск продукции, завоёвывал 
новые рыночные ниши? Этот воп-
рос — в центре внимания нынеш-
ней администрации предприятия. 
Ответить на него без чёткого, вы-
веренного соотношения цены и 
качества выпускаемой продукции 
невозможно.

— Поставщиков бумаги в Рос-
сии много. И наша задача — дого-
вориться о закупке основного сы-
рья по более низкой цене, — по-
яснил зам. директора Е.Г. Прозу-
кин. — И нам удалось снизить це-
ну газетной бумаги. По итогам 
месяца экономия составляет 100 
тысяч рублей. За год — 1,2 мил-
лиона. 

Это только бумага, а ведь ра-
зумно экономить можно и на мно-
гом другом. Любое производство 
в этом смысле — золотая жила.  

Что касается качества, то здесь 
тоже, как говорится, есть где  раз-
вернуться. В.И. Мосин и Е.Г. Про-
зукин побывали на выставке «По-
лиграфинтер-2009», которая про-
ходила в Экспоцентре в Москве. 
Особенно впечатлило их СTP-обо-
рудование, позволяющее убрать 
из процесса подготовки фотона-
бор и более качественно готовить 
формы для печати.  Это прямо 
влияет как на себестоимость про-
дукции — высвобождаются не-
нужные участки, так и на её каче-
ство. Переход на цифровую си-
стему допечатной подготовки — 
это одно из важнейших направле-
ний развития типографии. Воз-
можно, уже в нынешнем году та-
кое оборудование будет приоб-
ретено. 

Есть планы по расширению вы-
пуска книжной продукции, и для 
этого уже закуплено новое пере-
плетное оборудование. 

— Мы надеемся, — поделился 
планами В.И. Мосин, — более 
тесно в этом направлении  рабо-
тать с православной церковью. 
Не только потому, что количество 
интересной и качественной ду-
ховной литературы возрастает и 
есть на нее спрос, но и потому, 
что нам не все равно, под каким 
печатным продуктом стоит гриф 
« О т п е ч а т а н о  в  т и п о г р а ф и и 
«Труд». 

В общем, орловская типогра-
фия целенаправленно, терпеливо 
и серьёзно готовится к возмож-
ным переменам на рынке печат-
ной продукции, чтобы, как гово-
рится, во всеоружии встретить 
вызовы времени. И, судя по тем 
результатам, которых за непол-
ный год добился новый менедж-
мент предприятия, у «Труда» всё 
получается.

Николай СОЛОПЕНКО. 

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

КРИЗИС ДЕЛУ НЕ ПОМЕХА

Терпение и «Труд» всё перетрут

Типография «Труд», созданная в 

сентябре 1918 года, – одно из ста-

рейших предприятий Орловской об-

ласти. Она стала главным полигра-

фическим предприятием по выпуску 

газетной, журнальной, книжной и 

бланочной продукции. 

За годы своего существования ти-

пография многократно переживала 

структурные и качественные измене-

ния. В 2004 году она преобразована в 

открытое акционерное общество «Ти-

пография «Труд», однако своего ос-

новного предназначения не утрати-

ла. 

Около 80 наименований газет, 

включая федеральные («Комсомоль-

ская правда», «Московский комсомо-

лец»), наши областные и городские, а 

также курские и тульские газеты плюс 

многотиражки печатает сегодня ти-

пография «Труд». 

НАША СПРАВКА

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
В общем, ожидали человека, который 

смог бы изменить ситуацию в лучшую сто-
рону. Такой человек появился.

Виктор Алексеевич Кириллов. Практи-
чески всю сознательную жизнь проработал 
педагогом. Директор Болховского педаго-
гического колледжа. Был депутатом район-
ного Совета народных депутатов несколь-
ких созывов. С марта 2006 года — предсе-
датель городского Совета народных депу-
татов. Он выдвинул свою кандидатуру на 
выборы главы района, предложил свою 
программу, состоящую из 21 пункта. На-
род с ней ознакомился в ходе предвыбор-
ной кампании, остался доволен и избрал 
В.А. Кириллова главой района. А как ина-
че? Только пункт 21 чего стоит: «При избра-
нии меня главой администрации Болховс-
кого района с вашей помощью выполню 
намеченную программу. Никакое давление 
(или подкуп) не заставит меня предать ва-
ше доверие». Такие замечательные слова 
разве не подкупают?

А дальше произошло то, что, к сожале-
нию, случается довольно часто. Стоит по-
бедившему кандидату на выборах сесть в 
кресло главы муниципального образова-
ния, как он «забывает» о том, что обещал 
народу. Такое было в Орле в 2006 году пос-
ле выборов мэра, когда главой города стал 
А.А. Касьянов. Но орловский (уже бывший) 
мэр хотя бы оделил тех, кто мерз вместе с 
ним на предвыборных митингах (группу 
поддержки), должностями в горадминист-
рации. В Болховском районе и этого не 
произошло. Группа поддержки после по-
беды Кириллова в основном оказалась не-
востребованной в качестве команды уп-

равленцев. Не взял их Кириллов к себе на 
работу.

Сейчас многие из тех, кто голосовал за 
Кириллова, его критикуют. Критикуют за 
невыполненные обещания. Я знаком с про-
граммой. Кандидат на пост главы района 
собирался добиваться расширения строи-
тельства животноводческих комплексов. 
Остановить необдуманное банкротство 
предприятий и продажу их имущества за 
бесценок. Добиться строительства плава-
тельного бассейна в Болхове. Да еще мно-
го чего обещал. Неужели обещанного, как 
в поговорке, три года ждать?

Но дело не только в невыполненных обе-
щаниях. Взаимоотношения двух уровней 
исполнительной власти — городской и 
районной, мягко говоря, оставляют желать 
лучшего. Даже на торжественных мероп-
риятиях глава района — в «президиуме», а 
глава города Е.И. Степин — среди осталь-
ных болховчан.

Вот что говорит председатель постоян-
ной комиссии по экономике, бюджету и на-
логам Болховского городского Совета на-
родных депутатов Николай Николаевич Ла-
ричев:

— У главы района Виктора Алексеевича 
Кириллова одно время была идея ликвида-
ции городской администрации. Он дважды 
приглашал к себе депутатов горсовета и 
эту мысль высказывал, но почему-то при-
глашал без главы администрации города. 
Мы с его предложением не согласились. 
Если городскую администрацию ликвиди-
ровать, а вместо нее создать отдел при 
районной администрации, положение еще 
больше ухудшится. У нас практически толь-
ко в Болхове жизнь еще теплится. Сель-

ские поселения обезлюдели. Производ-
ства там почти нет. Количество крестьянс-
ко-фермерских хозяйств сократилось со 
131 до 75, но из них реально работают 46. 

Незадолго до нашей встречи Н.Н. Лари-
чев ездил в село Знаменское Новосинец-
кого сельского поселения. Там находятся 
два крестьянско-фермерских хозяйства. В 
настоящее время производство в них прак-
тически свернуто. А ведь фермеры давали 
людям работу.

— Более двух тысяч человек — жителей 
города и района — уезжают на заработки в 
Москву и другие города, — подчеркнул 
Н.Н. Ларичев. — Остро стоит вопрос с за-
нятостью людей в Медведковском, Одно-
луцком сельских поселениях и ряде дру-
гих. В самом городе не работают пенько-
завод, ремзавод, прошло сокращение ра-
ботников на мебельной фабрике. Правда, 
в городе несколько торговых точек откры-
лось, но они не спасают ситуацию с заня-
тостью населения. В районной админист-
рации часто происходит смена кадров, что 
тоже не идет на пользу делу. Ну и потом — 
Кириллов, наверное, хороший педагог, но 
не хозяйственник. Он редко встречается с 
р у к о в о д и т е л я м и  п р о м ы ш л е н н ы х , 
сельскохозяй ственных предприятий, с 
фермерами. На таких совещаниях надо 
знать, о чем с ними говорить, уметь выслу-
шать их и затем все хорошие предложения 
претворять в жизнь.

— Менеджер нужен, чтобы районом ру-
ководить. Ме-нед-жер, — согласился с Ла-
ричевым Николай Александрович Кучинов, 
военный пенсионер. — Пенькозавод в про-
шлом году еще жил, и можно было пред-
принять меры к тому, чтобы не останови-

лось производство, а люди не оказались 
без работы. Где антикризисная программа 
района? Очень хотелось бы с ней ознако-
миться. Зато на культуру денег не жалеем. 
Но песни петь хорошо на сытый желудок. В 
январе этого года глава района выступал с 
отчетом в Доме культуры. Вопросы попро-
сили задавать в письменном виде. Я подал 
бумагу со своими вопросами — не отве-
тил.

— А какие были вопросы? — поинтере-
совался я.

— Как вы выполняете свои предвыбор-
ные обещания? А второй вопрос — по ко-
нопле, — сказал Кучинов.

— С предвыборными обещаниями все 
понятно, а что по конопле?

— Пенькозавод коноплю посеял, но не 
убрал. Стоит, уже вся осыпалась. Самосев 
скоро вырастет. А дикая конопля, понятно, 
в каких целях употребляется.

Поле с коноплей показал мне Владимир 
Зерюкин, руководитель местного отделе-
ния ветеранов боевых действий. Заодно 
предложил и по некоторым дорогам про-
катиться, но мне жалко стало его машину. 
Если бы деньги за ремонт автомобиля го-
тов был заплатить глава района, тогда дру-
гое дело. А так... Не стал рисковать.

В этот день произошло еще много 
встреч с болховчанами. В одной статье обо 
всем не расскажешь. К сожалению, в этот 
раз не удалось поговорить с главой рай-
она. Ничего страшного — увидимся на сес-
сии районного Совета, которая не за гора-
ми… Думаю, на ней много интересного ус-
лышим о работе главы района и от депута-
тов райсовета.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Обещанного три года ждут?
В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ
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